
 

 
Università degli Studi di Messina 

_______________________________ 

SENATO ACCADEMICO 
    Seduta del  05.06.2012 (ore 17,20) 

* * * * * 
Sono presenti il Magnifico Rettore Prof. Francesco Tomasello, Presidente,  ed i 

Proff. Salvatore Berlingò, Preside della Facoltà di Giurisprudenza; Giuseppe Bisignano, 
Preside della Facoltà di Farmacia;   Vincenzo Chiofalo, Preside della Facoltà di Medicina 
Veterinaria; Vincenzo Fera, Preside della Facoltà di Lettere e Filosofia; Signorino 
Galvagno, Preside della Facoltà di Ingegneria; Giacomo Maisano, Preside della Facoltà di 
Scienze mm.ff.nn.; Giovanni Moschella, Preside della Facoltà di Economia; Antonino 
Pennisi, Preside della Facoltà di Scienze della Formazione;  Andrea Romano, Preside della 
Facoltà di Scienze Politiche; Edoardo Spina, Preside Vicario della Facoltà di Medicina e 
Chirurgia; i Proff. Maria Antonella Cocchiara (09), Maurizio Monaco (08),  
rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari (professori ordinari); i Proff. Giuseppe 
Giordano (06), Luigi Manasseri (04), rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari 
(professori associati); le Proff. Elena Caliri (05), Scolastica Serroni (03), rappresentanti 
delle aree scientifico-disciplinari (ricercatori universitari); la Prof.ssa Maria Enza La 
Torre, Vice Presidente del Collegio dei Direttori di Dipartimento; i rappresentanti degli 
studenti Sigg. Francesco Antonuccio,  Antonio Demoro, Gabriele Laganà,  Federica Mulè; 
l’Avv. Giuseppe Cardile, Direttore Amministrativo, Segretario.  

Assenti giustificati il Pro Rettore Vicario, Prof.ssa Rita De Pasquale; le Proff. 
Giovanna Valenti (01), rappresentante delle aree scientifico-disciplinari (professori 
ordinari); Angela Mezzasalma (02), rappresentante delle aree scientifico-disciplinari 
(professori associati); il Dott. Fabrizio Sottile, in rappresentanza degli specializzandi.  

E’, altresì, presente il Prof. Giuseppe Pio Anastasi, Coordinatore del Collegio dei Pro 
Rettori, ai sensi dell’art. 9, comma 9, dello Statuto di Autonomia dell’Università. 

La seduta è valida ai sensi dell’art. 50, comma 1, dello Statuto di Autonomia 
dell’Università. 

Sono anche presenti la Sig.ra Flavia De Salvo, Responsabile del Settore Segreteria 
Senato Accademico, la Sig.ra Dionisia Vinti, Responsabile dell’Ufficio Istruzione 
delibere Segreteria Senato Accademico e la Dott.ssa Roberta Giuffrida, che coadiuvano 
nella verbalizzazione.  

Risulta, altresì, presente la Dott.ssa Maria Ordile, Responsabile dell’Area Organi 
Collegiali, servizi amministrativi e documentali. 

* * * * * 
I - COMUNICAZIONI DEL RETTORE. 
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Il Rettore, preliminarmente, riferisce che il Consiglio di Amministrazione, nella seduta 

di stamani, ha affrontato alcune tematiche legate all’entrata in vigore del nuovo Statuto. 

Il Rettore sottolinea l’importante momento a cui si è approdati dopo tanto lavoro 

svolto in quest’ultimo anno e mezzo. 

Il Rettore poi dà lettura di un documento dallo stesso predisposto:  

 

 “Da ieri è entrato in vigore il nuovo Statuto. 

 Il primo adempimento è la costituzione dei Dipartimenti. A tal fine, il passaggio più 

critico dal punto di vista organizzativo è l’elezione a suffragio universale degli studenti. 

 Ferma restando la necessità condivisa di una tornata elettorale unica per le 

rappresentanze studentesche nei diversi organi, vi sono state numerose riunioni con le 

Associazioni studentesche e i rappresentanti degli studenti nel Senato Accademico e nel 

Consiglio di Amministrazione al fine di individuare una data coerente con il percorso di 

rapida costituzione degli organi dei nuovi Dipartimenti. 

 Il nuovo Statuto dell’Ateneo di Messina consente agli Organi di Governo di 

concretizzare il lavoro svolto da molti gruppi e di avviare le procedure per la costituzione dei 

nuovi organi. 

 La fase di transizione sarà delicata e complessa e richiederà grande impegno a tutti i 

componenti della comunità accademica con l’obiettivo di garantire la continuità istituzionale 

e di attuare al contempo le nuove regole. 

 E’ stata illustrata agli studenti la eccezionalità del momento storico caratterizzato da 

una fase costituente che obbliga a tempi ristretti. E’ stata anche richiesta la più larga 

partecipazione e garantita la più ampia pubblicizzazione oltre che l’attuazione di tutte le 

modalità idonee a favorire l’esercizio del voto. 

 A conclusione delle consultazioni, pur registrando voci di dissenso da parte di qualche 

Associazione, si è fatta strada l’idea che la data del 10,11 e 12 luglio 2012 sia la più 

rispondente alle esigenze istituzionali per le seguenti ragioni: 

1) Senza le rappresentanze studentesche i nuovi Dipartimenti non potrebbero operare 

secondo le nuove norme statutarie lasciando l’Ateneo in una condizione di stallo. 
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2) Il differimento della data a settembre comporterebbe maggiori problemi per le 

scadenze previste degli esami di ammissione ai Corsi a numero programmato, degli 

esami ordinari, dell’immatricolazione degli studenti. Ciò significherebbe un rinvio a 

fine Novembre – Dicembre. Fino a quella data non vi sarebbe nessun nuovo organo 

costituito. 

3) I Dipartimenti non avrebbero il tempo per rimodulare l’offerta formativa 2013–2014. 

E’, invece, imprescindibile avviare la fase di progettazione dei Corsi di Studio al più 

presto possibile per rielaborare le strategie che possano riposizionare l’offerta 

formativa in rapporto alle nuove competenze richieste dal mercato del lavoro e alle 

vocazioni culturali dell’Ateneo. 

4) E’ evidente che il Senato Accademico debba decidere, nel caso di elezioni a luglio, un 

nuovo calendario di esami che eviti agli studenti conseguenze negative a seguito della 

sospensione di attività nel periodo elettorale.” 

 

Il Preside Pennisi dichiara di essere orgoglioso del comportamento coerente e 

responsabile degli studenti, che hanno compreso la situazione dando la propria disponibilità al 

fine di completare una riforma intrapresa già da due anni. 

Il Rettore, ringraziando anch’egli gli studenti per la disponibilità dimostrata, fa 

presente che è necessario sostituire il rappresentante degli studenti in seno alla Commissione 

elettorale. 

I rappresentanti degli studenti in seno al Consiglio di Amministrazione, continua il 

Rettore, hanno detto che entro pochi giorni si riuniranno con gli altri rappresentanti e con le 

associazioni studentesche, per segnalare il nominativo. 

Seguono alcuni interventi, al termine dei quali, convenendo sull’urgenza di emanare il 

decreto per indire le elezioni, il Senato fa proprio il documento redatto dal Rettore. 

Il Rettore riferisce, poi, che il Ministro Profumo sta emandando alcune riforme 

contenute nel “pacchetto merito”, la cui bozza dovrebbe essere discussa in Consiglio dei 

Ministri, la prossima settimana. 

La stampa nazionale, continua il Rettore, non ha tenuto nella giusta considerazione le 

riforme proposte, focalizzandosi unicamente su quella di modificare i concorsi.  

Il Rettore comunica, ancora, di aver firmato gli atti relativi a concorsi di ricercatore a 

tempo indeterminato (n. 11) e di ricercatori a tempo determinato (n. 3); gli stessi dovrebbero 

essere assunti il 1° settembre. 

Il Rettore informa, quindi, il Senato in merito ad una “brutta notizia”: il tribunale civile 

ha respinto la richiesta di sospensione della sentenza Grassetto e, pertanto, occorre pagare un 
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risarcimento alla suddetta ditta di 5 milioni di euro per il pagamento del suddetto debito, sarà 

necessario accedere un mutuo. E’ stata presentata istanza di sospensione della sentenza e si 

aspetta l’appello ma, in ogni caso, la sentenza di primo grado è esecutiva. 

Il Rettore, sottolineando di avere, durante il suo mandato, già stipulato un mutuo per 

pagare debiti contratti dai suoi predecessori, fa presente che non vorrebbe stipularne altri per 

pagare altre passività. Sarebbe diverso accedere un mutuo per acquistare la struttura dei 

salesiani S. Luigi che porterebbe un risparmio per l’Ateneo di € 130.000 l’anno di affitto. 

A tal proposito, il Rettore comunica che, in Consiglio di Amministrazione, è stata 

presentata una ipotesi di acquisto della struttura del S. Luigi e che l’Ufficio tecnico erariale sta 

facendo le stime dell’immobile. 

Il Rettore informa, ancora, che il 23 giugno, è confermato l’incontro della 

“Miniconferenza di Messina”. Ci sarà il Ministro Profumo e gli omologhi Ministri della 

Tunisia e del Marocco e sarà siglata una dichiarazione di intenti.  

Il Rettore è dell’avviso che, nei prossimi 10 anni il Nordafrica ed il Sudafrica avranno 

uno sviluppo notevole e che i paesi del Magreb rappresentano veramente la porta di accesso  

per l’Africa.  

Alla Conferenza interverranno il Vice Presidente della CRUI, Prof. Giovanni Puglisi, 

il Vice Presidente Confindustria, Dott. Ivanhoe Lo Bello, il Presidente dell’ANVUR, Prof. 

Stefano Fantoni, il Dott. Francesco Verbaro. 

Il Rettore comunica, inoltre, che la Federazione Mondiale di Neurochirurgia, ha 

proposto la sua nomina a Vicepresidente della Federazione mondiale, per il periodo 2013-

2017. L’elezione si terrà durante il XV Convegno Mondiale di Neurochirurgia che si svolgerà 

a Seoul in Corea il 12 settembre 2013. 

Inoltre, prosegue il Rettore, è stato incaricato dalla Federazione Mondiale di 

Neurologia di organizzare e presiedere una sessione scientifica del Congresso Mondiale di 

Neurologi che si terrà a Vienna dal 21 al 26 settembre 2013. 

 Riferisce, infine, che il Rettore dell’Università di Catania, Prof. Recca, ha dichiarato 

di rinunciare, a favore dell’Ateneo di Messina,  alla carica di coordinatore del Comitato 

regionale di coordinamento degli atenei siciliani. 

 

 


